



Le CSSL offre une deuxième vie aux arbres décimés par le derecho en mai dernier

(Sainte-Agathe-des-Monts, le 20 octobre 2022) – Transformer une catastrophe naturelle en opportunité, est-ce possible? Aux yeux du service des ressources matérielles du Centre de services scolaire des Laurentides (CSSL), oui!

Lors de la tempête de vent (derecho) qui a frappé plusieurs régions du Québec, dont les Laurentides, en mai dernier, plusieurs arbres ont été décimés. « Nous avons décidé de donner une deuxième vie aux arbres tombés sur nos terrains, et d'en faire bénéficier des centaines, voire des milliers, d'élèves de notre centre de services scolaire. Nous avons donc utilisé ces arbres pour construire 25 classes extérieures, que nous pourrions répartir dans toutes nos écoles dès le printemps prochain », explique monsieur Marc-Antoine Brissette, directeur du service des ressources matérielles du CSSL.

Qui plus est, ce sont les élèves en charpenterie-menuiserie du pavillon L'Horizon du Centre de formation professionnelle des Laurentides qui mettent actuellement la main à la pâte pour couper le bois et le transformer en bancs, tables, bacs de verdissement, supports à tableau extérieur, etc. « C'est vraiment agréable de construire des projets qui vont servir à beaucoup de personnes! Je suis fier de me promener dans les écoles par la suite et de pouvoir dire que c'est moi qui ai construit ces classes extérieures », mentionne Félix Antoine Joubert, élève au DEP en charpenterie-menuiserie au pavillon L'Horizon.

Monsieur Sébastien Robidoux, son enseignant en charpenterie-menuiserie, ajoute : « Nous sommes toujours fiers de contribuer à l'amélioration des cours d'école pour l'ensemble du Centre de services scolaire. Nous sommes aussi très heureux lorsque nous avons la possibilité de construire des projets qui vont servir à la communauté et qui vont perdurer dans le temps. Nos élèves adorent construire des choses utiles, qui ne seront pas recyclées à la fin du cours. Au pavillon L'Horizon, nous sommes une équipe résiliente : nous avons la possibilité et les outils pour transformer cette tempête en événement positif ».

Le directeur général du CSSL, monsieur Sébastien Tardif, est très fier de constater l'engagement et l'initiative de tous les intervenants impliqués dans ce projet : « Je suis heureux de voir que plusieurs personnes, peu importe leur corps d'emploi ou leur statut, ont décidé de s'unir et de mettre sur pied ce projet. Ce haut niveau de collaboration et cet élan de solidarité caractérisent sans contredit l'ambiance qui règne au sein de notre centre de services scolaire. C'est pour moi une grande fierté. »

Le Centre de services scolaire des Laurentides observe déjà le succès des classes extérieures qui sont déployées sur son territoire, notamment à Saint-Sauveur, à Saint-Adolphe-d'Howard et à Mont-Tremblant.

« Les élèves sont plus calmes et plus attentifs lorsqu'ils sont à l'extérieur. Ils se sentent plus libres, ce qui semble les stimuler à apprendre », indique madame Catherine-Andrée Lamond, enseignante à titre d'orthopédagogue à l'école Au-Cœur-de-la-Nature.

Mentionnons que selon le ministère de l'Éducation du Québec, les classes extérieures peuvent être l'occasion d'apprentissages signifiants pour les élèves, et ce, dans une variété de disciplines scolaires. La cour d'école, les éléments de la nature et les milieux de proximité offrent une multitude de possibilités.



Les élèves du pavillon L'Horizon en action et la classe extérieure de l'école Au-Cœur-de-la-Nature, à Saint-Adolphe-d'Howard.

Source : Stéphanie Fournelle-Maurice
Coordonnatrice
Service du secrétariat général et des
communications
Tél. : 819 326-0333, poste 21400
fournelles@cslaurentides.qc.ca